

Noticias locales

Muy poco ha mejorado la temperatura en la pasada noche y primeras horas de la mañana de hoy, pues el termómetro ha marcado 4.8, pero a las diez ha tomado fuerza el sol, resultando un día hermoso, que invitaba al paseo.

Dijimos que el presidente de la Diputación, cuando recibió la noticia de haberse aprobado en el Senado, definitivamente, el proyecto del ferrocarril de Valencia a Madrid, telegrafió a los representantes de Valencia en Cortes, dándoles las gracias por su actividad y cooperación.

Terminado es a mañana el acto de la toma de posesión del Prelado, se ha efectuado en la Basílica de San Juan de los Rios, a las 10 de la mañana, la posesión por poderes, representándole el señor arcipreste Dr. Herrera.

En honor de los señores condes de Sentmenat, que por la epidemia reinante en Barcelona se encuentran en nuestra ciudad, hospedándose en la casa de sus hermanos los Sres. de Trénor, se verificó ayer una excursión automovilista a Torrente, que completó mucho a los obsequiados y a cuantos en ella tomaron parte.

En ocho automóviles, que partieron a las once y media de la plaza de Tetián, marcharon al Vedat D. Luis Jáudenes con su señora, su hijo Amalia y las señoritas de Trénor Sentmenat, D. Emilio Pujol, señora de Corbi, señora viuda de Puchol, señorita Carmen Vallier, Sr. Gómez Trénor, Sres. de Sentmenat, señorita María Despujol, la señora de Pons de Mazarredo con su hija Carmen y a su sobrina Isidra Dupuy de Lome, Sres. de Behn con su hija Carmen, la señora de Azcárraga con su hija Margarita y su sobrina Carmen Fesser, la señora de Trénor y su sobrina María Gloria Sentmenat, el conde de Caspe D. Leopoldo Mayans, los hijos de los condes de Berbedel y el barón de Santa Bárbara y otros muchos que no es posible recordar.

El gremio de carnes ha dirigido al ministro de Hacienda y Alcalde de esta ciudad, que se encuentra, como es sabido, en Madrid, los telegramas siguientes:

“Ministro Hacienda, Madrid.—Nombre gremio carnes cerda Valencia, ruego suspender resolución sobre petición gremio vacuno, hasta conocer instancia del gremio cerda, que con irritante desigualdad paga por kilos actualidad.—Presidente, Vicente Bueno.”

“Hotel Palace, Madrid.—Alcalde Valencia.—Nombre gremio carnes cerda Valencia, ruego interceda ministro Hacienda para efectuar pago arbitrios reses cerda por cabezas, con proporción relativa a gremio vacuno y lanar.—Presidente, Vicente Bueno.”

El Sindicato Agrícola de Requena ha telegrafiado al Gobierno pidiendo protección para la producción vinícola. Dice así el despacho a que nos referimos:

“Presidente Consejo de ministros, presidente Congreso, ministro Hacienda.—Angustiosa situación mercados vinos carecen actualmente exportación, exigen Gobierno ampare mercado interior.

Proyecto ley imponiendo derechos consumos vinos y alcoholes Madrid y otras capitales representa derrota justa conquista viticultura nacional, de cuya riqueza viven miles de modestos propietarios y un millón de braceros.

En nombre del Sindicato Agrícola humildemente rogamos al Gobierno y Cortes retiren proyecto de ley; sintetizaría, aprobándose, miseria y ruina para hoy: ancho cauce emigración para mañana.

Presidente, Madrid.—En el mismo sentido se propone telegrafiar a los jefes de las minorías de la Cámara para que impidan la aprobación del proyecto en cuestión.

La Agrupación de comerciantes de nuestra Lonja ha dirigido al ministro de Hacienda el siguiente despacho, relacionado con la exportación de alubias:

“Ministro de Hacienda, Madrid.—Concedores autorización expresa su telegrama de ayer, quedamos reconocidos, pero no satisfechos, esperando confiadamente concederá este puerto embarque mitad cuando menos cinco mil toneladas concedidas Suiza, autorizando también exportación libre otras cinco mil toneladas de acuerdo petición Cámara de Comercio.—Presidente Agrupación comerciantes Lonja, Lille.”

Hoy ha celebrado el Real Colegio de Corpus-Christi la fiesta de su Patrón San Mauro mártir con la severa solemnidad que dá carácter a todos los actos del culto en la admirable institución fundada por el Patriarca Beato Juan de Ribera.

Ha cantado la misa el señor rector del Colegio Dr. D. José Bernabé, oficiando de diácono y subdiácono, respectivamente, los colegiales Sres. González y Cortés.

La capilla de música ha interpretado admirablemente la hermosa partitura de Gounod “Pasqua”, y terminado el Credo ha ocupado la Cátedra Santa el elocuente canónigo de esta Basílica Dr. Olmos Canada, que ha pronunciado un notable panegírico del Santo mártir.

Los cultos han terminado con el canto de los gozos a San Mauro, escritos por el maestro Plasencia.

En representación del Ayuntamiento han asistido a la festividad los concejales señores Cruz y Castillo.

¡Atríticos! Cuando queráis convenceros de la excelencia de la “Piperazina Dr. Grau” en los casos de reuma, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, preguntad a cuántos ha curado.

El Alcalde accidental Sr. Sanchis Pertegás tuvo ayer noticia de una cuestión surgida en el matadero del Grao entre el conserje de dicha dependencia y un empleado en la estación sanitaria afecto al referido matadero, la que produjo un verdadero escándalo, en el que tuvo que intervenir la Guardia municipal de servicio en el distrito del Puerto.

El Sr. Sanchis Pertegás, inmediatamente después de tener conocimiento de lo ocurrido, pasó a su despacho al administrador del arbotiro de carnes Sr. Hernández Cort, con quien celebró una detenida conferencia, firmando momentos después un decreto en el que dispuso que fueran suspendidos de empleo y sueldo el conserje del repetido matadero, como así mismo todos los empleados que integran la estación sanitaria, y nombrando para que interinamente desempeñen las plazas de los suspendidos a determinados funcionarios municipales.

En la mañana de hoy se ha procedido por la administración del arbitrio a cumplimentar en todas sus partes las órdenes de la Alcaldía.

Sobre los hechos en cuestión se instruirá el oportuno expediente, habiendo sido designados como jueces instructores los señores López (D. Antonio), Berzal y Lluch.

Por gestiones realizadas por el Gobernador civil Sr. Tejón, el Gobierno ha concedido honores de jefe superior de Administración civil al alcalde de Motril.

El Sr. Tejón, aun lejos de las provincias a cuyo frente ha estado, no olvida a los que cooperaron a la labor meritoria que en todas ellas ha realizado.

Sigue la animación en nuestro puerto. Ayer fueron embarcadas 29,544 cajas de naranja, 16,818 de cebolla, 988 de pasas, 825 de peras, 2,426 sacos de arroz, 844 de cacahuet y 264 bocoyes de vino.

En la sección de peletería de la Trastienda de El Cid encontrarán las señoras el surtido más grande en cuellos, cocharpes y manguitos, a precios verdaderamente baratos.

El sábado próximo comenzarán en el Puig las tradicionales fiestas de Santa Bárbara, con una serenata que dará la banda Unión Musical, de Picasent.

El domingo habrá diana; a las nueve gran función religiosa; por la tarde otro gran concierto a cargo de la misma banda, compuesto de las siguientes obras: 1.º “Coloso”, pasodoble flamenco, García.—2.º “Cavalleria rusticana”, Mascagni.—3.º “Egmont”, abertura, Beethoven.—4.º “Si yo fuera Rey...”, Serrano.—5.º “Poutpuri de zarzuelas varias”.—6.º “Cyrano”, marcha Allier, y como final, lucida procesión, terminando con un gran castillo de fuegos artificiales.

En el correo de Madrid han llegado hoy los Sres. Serrano Chassaing, Prieto y Vilella.

SEÑORAS: Lanas, peletería y abrigos, inmenso surtido y precios tan económicos como acostumbra vender la Trastienda de El Cid.

El señor Gobernador ha convocado para el día 27 de los corrientes a elecciones municipales en Carcagente.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

Señor presidente del pantano de Buceo, 43,595 50 pesetas; D. Tomás Jiménez, 61.60; D. Macario Julve, 25.22; D. Emilio Gasco, 600; D. Juan Guerrero, 952.74; y Caja de Depósitos, 5,000.

El día 11 marchará el señor Gobernador a Sueca para asistir a la inauguración del Parque Sanitario, a cuyo acto ha sido invitado por el alcalde de dicha ciudad.

La cotización de trigos y harina en la Lonja ha sido hoy la siguiente:

Harina: De 42 a 47 pesetas los 100 kilos, según clase.

Trigos: Huerta, de 38 a 38.50 pesetas; madrileño, 35 a 35.50; canchal, 34 a 34.50; jeja, 33 a 34, y extremeño, 38 a 38.50.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

Del ayuntamiento de Gabarda, 491.16 pesetas, y Vallanca, 337.40.

Pianos de inmejorable construcción y potencia de sonido. Exposición de muebles de fantasía para regalos y muebles de todas clases. Rodrigo, Ten y compañía, plaza Poeta Liern (antes Manises), 5 y 6.

La suscripción abierta en el Gobierno civil para socorrer a los repatriados, ha tenido hoy el siguiente aumento:

De los ayuntamientos de Gabarda, 5 pesetas; Ráfol de Salem, 10; Vallanca, 10, y Godelleta, 21.45.

El señor Gobernador ha remitido hoy al ministro de Fomento, para su aprobación, los Estatutos del Sindicato Agrícola denominado “San Jaime Apóstol”, de Oliva.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de doña Enriqueta Galbis Golf, doña María Guadalupe Alonso Pascual y doña María del Carme Guillén Meseguer.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Guillén Engo.

Se ha limitado a informar algunos expedientes en tramitación.

¿Queréis no toser más? Tomad las maravillosas pastillas de San Blas. Caja, 0.50 pesetas. Farmacia de S. Catalina, Vda. Costas.

Se ha publicado el sexto número de “Satura”, revista literaria ilustrada que publica numerosos grabados.

El señor Gobernador ha marchado esta tarde a Benimámet, visitando las escuelas del Ave-Maria y aquella alegre barriada.

Se ha recibido el título de maestra de primera enseñanza, expedido a favor de doña Irene Pérez Fígal.

Ha sido nombrada maestra sustituta de Sagunto doña Ida Ibañez Talavera.

Hoy ha fallecido el Sr. D. Salvador Llatas Zaragoza, produciendo su fallecimiento hondo desconsuelo en el seno de su amantísima familia.

Trabajador bueno y caballeroso, supo captarse en vida inmensas simpatías. A su familia, atribulada por la sensible pérdida, acompañamos en el sentimiento.

Tributo de amistad, compañerismo y cariño ha constituido esta tarde el acto de conducir los restos mortales del señor don Jaime Signes Ferrer a la última morada.

En el acompañamiento han figurado profesores, compañeros y personal del Hospital, que han testimoniado su duelo.

El féretro era llevado a hombros, y sobre su tapa se ha colocado un hermoso pensamiento, tributo póstumo de amistad ofrecido por sus compañeros, que han llevado a hombros el cadáver hasta la puerta de la iglesia de San Agustín.

El duelo ha sido presidido por D. Lorenzo Colomer, como inspector de Sanidad; señor López Trigo, por la facultad de Medicina; Sr. Muñoz Barrachina, por los practicantes; el presbítero D. José Catalá, por el clero del Hospital, y D. Francisco López, como jefe inmediato del finado.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro pésame, deseándole resignación en el inmenso dolor que les aflige.

Mañana, a las seis y media de la tarde, se celebrará en la Sociedad “Lo Rat Penat” la segunda lectura de poesías de la serie que tiene en proyecto. De ella está encargado el joven poeta y entusiasta valencianista D. Francisco Puig Espert, quien dará a conocer algunas de sus mejores composiciones poéticas. El acto, como los anteriores, será público.

Hemos recibido el número 614 de la “Crónica Médica”, importante revista profesional, que dirige el catedrático de esta facultad de Medicina Dr. D. Manuel Candela Piá.

El acreditado turrón de Juan Bautista Molla, de Cocentaina, se ha recibido, y está a la venta en la casa de Eugenio Burriel, plaza de la Reina.

En el correo de hoy ha llegado nuestro distinguido y buen amigo el reputado doctor D. Francisco Reig, encargándose seguidamente de su clínica.

En el correo de Madrid salió anoche, según dijimos, el general Gobernador señor Chacón.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades usad el FOSFO GLICO KOLA DOMENECH. Las imitaciones son de éxito efímero.

El martes próximo, 8 del actual, a las nueve y treinta de su mañana, tendrá lugar en la capilla de la Casa de Beneficencia la función religiosa que anualmente se dedica a la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen María, Patrona y titular de dicho establecimiento, con exposición de Su Divina Majestad, sermón a cargo del elocuente orador sagrado Dr. D. Julián Sanjuán, beneficiado de la Catedral, y cantándose la misa por la capilla de niñas asiladas.

A los asilados de ambos sexos se les servirá en este día comida extraordinaria, y por la tarde disfrutará de varios juegos para recreo y esparcimiento.

La comandancia de Marina de esta provincia interesa la presentación de los inscritos siguientes:

Julio Orduña Ibañez, Salvador Gil, José Alfonso Andreu, Gerardo Eroles Medina, Felipe Martínez Alemany, Juanito Sánchez Soriano, Rafael Picó Ballester, Pedro Mateu Piquer, Ignacio Dosá López, Pascual Bernardo Mallols, Manuel Pinazo Vicente, José Colomer Botella, Antonio Pastor Manzano, Martín García Molina y Vicente Vidal Sanchis, para enterarles de un asunto que les interesa, advirtiéndoles que de no presentarse incurrirán en responsabilidad.

La Sociedad de Socorros Mútuos La Unión, de dependientes de comercio, domiciliada en la calle Monjas Servitas, núm. 7, principal, celebrará el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, una conferencia de propaganda entre sus asociados y alumnos asistentes a sus escuelas nocturnas, a fin de constituir en las mismas la triple caja de ahorro, dotal y vejez.

La disertación estará a cargo del socio numerario D. Ramón Colom Mampel.

La junta directiva se complace en invitar a sus asociados, como asimismo a los señores alumnos y familias.

Nuevos modelos en pieles de última novedad y gran remesa de guantes, todo a precios de fábrica. En la próxima semana grandes remesas de bordados. Tienda de La Purísima, de Francisco Guerrero, Plasaders, 17 y 19.

El Sindicato provincial de fabricantes de anisados y licores de Valencia ha dirigido a Madrid el siguiente telegrama:

“Presidente Consejo ministros, presidente Congreso y ministro Hacienda.—Sindicato provincial fabricantes derivados alcohol ruega respetuosamente sea retirado proyecto consumos vinos alcoholes por perjudicial viticultura española y ruinoso para industrias, no repuestas aun del descalabro producido por ley Osmá 1904, débilmente suavizada por reforma 1908.—Presidente, Martínez Ymbert.”

En la Aduana del Grao se han recaudado hoy 3,587.98 pesetas, por los siguientes conceptos:

Arancel, amoneda corriente, 2,867.88 pesetas; multas, 79.10; almancenajes, 24; Sanidad, 7; arancel, oro, 610.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

“A. Alexander”, de South Shields, en lastre; “Lys”, de Burriana, con fruta; “Cabo San Martín”, de Bilbao; “Magdala”, de Rangoon.

Han sido despachados:

“Lys”, para Liverpool, con fruta; “A. Alexander”, para Bristol; “Cataluña”, para Palma; “Cabo San Martín”, para Marsella, y “Ausias March”, para Barcelona, con cargo general.

Funeraria de Vicente Vila (Panderola) Pascual y Genis. 16 Teléfono núm. 771 Comunicación con toda la provincia.—Precios sin competencia.

PAU y BORRÁS (:) FUNERARIA (:) Pintor Sorolla, 24. Teléfono 939 Precio fijo.—Pídanse tarifas

La Patrona de los artilleros

Han comenzado hoy los festejos en los cuarteles del 8.º y el 11.º montados de Artillería, en conmemoración de la festividad de Santa Bárbara, su Patrona.

Desde primera hora ha habido en los cuarteles gran ajeteo y la animación natural y propias de un día de fiesta. Sin relajarse en lo más mínimo la disciplina, jefes y oficiales se asociaban a los preparativos, dando facilidades a los soldados. Se les ha servido a éstos ranchos extraordinarios en mesas admirablemente puestas, en las que ni las flores faltaban; ha habido corridas de toros, en las que los lidiadores han hecho prodigios de habilidad y de destreza, concursos de sport graciosísimos, y todo el día ha imperado el buen humor, la alegría y la interior satisfacción, que solo se consigue con tacto, discreción y dotes de mando, de que tantas pruebas tienen dadas sus dignos coronel los Sres. Camilleri y conde de Berbedel, y demás señores jefes y oficiales, tan distinguidos, competentes é ilustrados.

Mañana, como dijimos, se celebrará en la parroquia iglesia de San Lorenzo la función religiosa, en la que pronunciará el sermón el R. P. Seguí, franciscano.

Por la tarde, los jefes y oficiales de los mencionados regimientos se congregarán, como ya dijimos, en fraternal banquete.

Las corridas de toros se han verificado esta tarde en los patios de los dos regimientos, y desde el toro auténtico hasta las matas (no tan auténticas) que han presidido, todos los detalles se han sujetado a la más estricta realidad.

El espectáculo ha resultado interesante en extremo. En espaciosos palcos los coronel los de los regimientos con los jefes y oficiales; en el graderío los soldados que no tomaban parte en el espectáculo, y en el ruedo los toreros emulando a Belmonte y Gallo, y sufriendo algún que otro revoleo.

En todos los semblantes alegría, satisfacción interior.

La nota simpática de la fiesta la ha dado la banda de clarines del 11.º montado. Con instrumentos tan ingratos, el maestro de la banda ha formado una agrupación artística que ejecuta obras, matiza en elegantes variaciones los toques reglamentarios, señala los fuertes y los pianos y hace, en fin, filigranas. Una marcha sobre motivos de la Exposición y otra compuesta por un individuo de la banda, titulada “Arriba, compañeros”, han valido a los músicos y al maestro delirante ovación.

El señor conde de Berbedel ha gratificado espléndidamente a los individuos de la banda, que bien pueden ser calificados de artistas.

Esta noche habrá exhibición de cine y funciones teatrales en la forma que ayer indicamos.

¡Bien por los artilleros!

Información municipal Comisiones Hoy se han reunido las comisiones de Mercados, Caminos de tránsito y Hacienda, tratado asuntos de trámite.

El smidero Durante el mes de noviembre último han sido arrojados al smidero, por el veterinario municipal D. José Juan, de servicio en el Mercado Central, 105 kilos de pescado en mal estado.

Annuncios Terminado el registro del arbitrio que deben satisfacer los dueños de carruajes de lujo que entren en la casa, pasando por la acera, conforme a lo establecido en la tarifa número 17 del presupuesto correspondiente al actual año, ha quedado expuesto al público, por término de diez días, en la sección de Hacienda de este Ayuntamiento, al efecto de que lo examinen los interesados y expongan los que estimen pertinente.

El día 31 del actual, a las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio sobre perros, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento.

También se celebrará el día 31 del actual, a las doce horas, en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio sobre generadores de vapor y motores, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento.

El día 31 del actual, a las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio sobre perros, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento.

El día 31 del actual, a las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio sobre generadores de vapor y motores, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento.

El día 31 del actual, a las doce horas, se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio sobre perros, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la sección de Hacienda de la secretaría de este Ayuntamiento.

Al terminar en la Catedral el acto de hoy, el Sr. Sanchis Pertegás se ha retirado a su domicilio visiblemente indispuesto, teniendo necesidad de guardar cama.

Por tal motivo se han visto muy desanimadas las Casas Consistoriales.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN De ayer a hoy Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 4 hembras.

Defunciones: Teodoro Martín Fernández, de 50 años; Isabel Martínez Valero, de 73; Faustina Mateo Gandía, de 20; Federico Vargues Chínesta, de 4 días; Dolores Giner Guillén, de 50 años.

Defunciones: Inés Chulvi Raga, de 8 años; José Gimeno Cru, de 60.

Defunciones: Ninguna.

Defunciones: Victorino Almazán Chisvert, de 78 años.

Total: Nacimientos, 11; defunciones, 8.

Funeraria de Vicente Vila (Panderola) Pascual y Genis. 16 Teléfono núm. 771. Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 4 en la parroquia Iglesia de San Esteban y en el Asilo de San Juan de Dios, serán en sufragio del alma de Don Estanislao Pampló Balader en cumplimiento del tercer mes de su fallecimiento. Su hija ruega a su familia y amigos asistan a alguno de dichos actos.

Metabol Winckel Curación cierta del reumatismo, gota, artritis, cólicos nefríticos, arterioesclerosis y demás enfermedades producidas por el ACIDO URICO. Depósito general: FARMACIA DE SAN JOSÉ, Torno de San Cristóbal, 6, Valencia.

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS ELIXIR GOMENOL CLIMENT EN TODAS LAS FARMACIAS, AUTOS, PAZ, 19

LA COVA DE ARBUSTOS Y ARBOLES Grandes viveros DE TODAS CLASES FRUTALES ESPECIALES: Escollitas para terrenos secos y de poco fondo, comiferas, rosales y otras plantas de adorno. VIVEROS EN LA COVA, MANISES. Despacho: Plaza de Mosen MIA, 4, Valencia.

Avisos judiciales EDICTO En virtud de providencia dictada por el señor juez de primera instancia del distrito de Serranos de esta ciudad, en autos ejecutivos promovidos por el procurador don Joaquín París, en nombre de doña Francisca Vila, contra don Enrique de Llausas Recasens, se manda sacar a pública subasta en venta, por término de veinte días, las fincas siguientes: Pesetas, 675.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Primer viernes de mes.—Aveno.—Santa Bárbara, virgen y mártir; San Pedro Frisoldo, Obispo y fundador. Misa y oficio de Santos Bárbara, con rito doble y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Nico as de descubre a las diez de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Doctores, en el Misagro.

Una casa, sita en la plaza Mayor del pueblo de Favareta, señalada actualmente con el número dieciocho, antes dieciséis, que tiene una superficie de trescientos ochenta metros cuadrados, veinte decímetros, de los cuales corresponden doscientos diecinueve metros cuadrados con setenta decímetros a lo edificado y ciento sesenta metros cuadrados con cincuenta decímetros al corral; linda por frente con la plaza Mayor; por la derecha, con edificio propiedad de don Eduardo Diego; por la izquierda, con finca propiedad de don Enrique Llausas, y posteriormente con tierras del mismo, y de don Francisco Fort. Consta de planta baja, corral con cuadra y granero y dos pisos, el primero destinado a vivienda y el segundo a granero, a la que se sube por una escalera independiente que existe junto a la planta baja, valuada en dos mil pesetas, diez céntimos.

EL SEÑOR Don Salvador Llatas Zaragoza Ha fallecido hoy, a las cuatro de la tarde habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su desconsolada esposa, hermanos, hermanas, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomiendan a Dios la alma del finado y asistan a la concepción del cadáver, que se verificará mañana viernes, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Tejedores, 14, a la plaza de San Agustín, a lo que quedarán agradecidos.

Veintidós hanegadas en el mismo término y partidas, de tierra secano, parte de ella con viña moscatel, lindante: Norte, carretera de Tabernes a Favareta; Sur, aguas verticales de la finca, y tierras de José Sala y Eduardo Diego, y Este, término de Tabernes, valuada en mil cincuenta pesetas. 1.050

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 4 del actual, de ocho a doce de la misma, en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de la parroquia iglesia de San Andrés, serán en sufragio de las almas de Doña María de la Purificación Orellana Rincón y Don Roberto Irazo Palavicino que fallecieron el 8 de diciembre de 1910, y 13 de noviembre de 1901, respectivamente. Sus hijos y demás familia suplican a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

POLVOS ANTIASTMATICOS GASTALDO. Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala audiencia del referido juzgado, el día cuatro de enero próximo y once horas de su mañana, se tendrán presentes las condiciones siguientes: 1.º Los títulos de las fincas descritas estarán de manifiesto en la secretaría del que suscribe, con las cuales tendrán que conformarse los postores, sin derecho a exigir ningunos otros. 2.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, pudiendo hacerse a calidad de ceder el remate a un tercero. 3.º Para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del juzgado una cantidad igual, por lo menos, al diez por ciento del valor de los inmuebles que sirve de tipo para la subasta, y 4.º Serán de cuenta del rematante los gastos del remate y cuantos se originen con posterioridad. Valencia primero diciembre mil novecientos catorce.—El secretario habilitado, Francisco Coloma.

El Corsé de Paris de Galo Sopena Dos millones de corsés Últimos modelos elegantísimos para la presente temporada. P. Mariano Benlliure, 1 (Antes Pelota) Valencia

DR. VALLS ESPECIALISTA en Enfermedades secretas y venéreas. Consulta, de 10 a 2 y de 6 a 8.—Palma 4.

A las clases pasivas Se facilitan cantidades en condiciones favorables para la devolución.—Tramitación en toda clase de expedientes relacionados con las mismas, participando fondos. Préstamos sobre garantía que convenga. Dirigida al apoderado de clases pasivas Sr. Ruiz, calle de Carniceros, núm. 11, entrepiso derecho.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRIARIA DE LEVANTE. 3 de diciembre de 1914.—Categoría: E. en T. (Equilibrio en Terral)

Las presiones más altas (775 mm.) se extienden por Italia, Mediterráneo meridional y Sur de Rusia...

Temperaturas extremas: Máxima, 17° Murcia y Alicante. Mínima, 2° Teruel. En Valencia, 14° y 5°.

AVISO S MARITIMOS: Vientos del SO. en el Atlántico. Levante suave en el Estrecho de Gibraltar.

Continuación del buen tiempo en Levante. Cielo despejado con celajes, vientos en calma.

Temporales extremas: Máxima, 17° Murcia y Alicante. Mínima, 2° Teruel. En Valencia, 14° y 5°.

AVISO S MARITIMOS: Vientos del SO. en el Atlántico. Levante suave en el Estrecho de Gibraltar.

Continuación del buen tiempo en Levante. Cielo despejado con celajes, vientos en calma.

Una tarde.—Y. M.

Tiempo probable para mañana, según las mas facilitadas por el Observatorio Meteorológico Central a la estación radiotelegráfica de Capitanía general:

Galicia, Asturias y León, vientos del O. Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, vientos del O.

Centro de España, tiempo dudoso. Cataluña, tiempo dudoso.

De las demás regiones no hay indicaciones.

Teatros y artistas

PRINCIPAL

Dos funciones muy interesantes se celebrarán mañana en dicho coliseo, que con tal motivo se verá concurridísimo.

A las seis de la tarde, en matinee de abono, reprise de la hermosa comedia en tres actos, "La conquista", del reputado autor argentino D. César Iglesias Paz, cuya obra fue estrenada en Valencia por el notable compañía Plana-Llano, con gran éxito, la anterior temporada.

Por la noche, a las 9.30, en función popular, precios económicos, tendrá lugar un verdadero acontecimiento teatral: el estreno de la comedia en tres actos, "Las pecadoras", original de los aplaudidos autores Angle Torres del Alamo y Antonio Asenjo, y cuya divertidísima obra se acaba de estrenar en Madrid con enorme éxito.

Al pie del programa en que se anuncia el estreno de "Las pecadoras" se ha creído la compañía en el delicado deber de poner la siguiente nota:

"Advertimos al público que los personajes que intervienen en la obra no son precisamente modelos de virtud; pero, en cambio, aseguramos que el diálogo está limpio de atrevimientos y groserías."

PRINCESA

Mañana viernes no habrá función, para dar lugar a los ensayos del interesante drama en cuatro actos y diez cuadros, titulado "Fantomas ó la banda incógnita", obra de gran espectáculo, con decorado y atrezzo nuevo.

En ensayo la preciosa comedia "El primo de mi mujer".

RUZAFÁ

Mañana viernes se estrena en este teatro la revista local bilingüe, en un acto, dividida en ocho cuadros, lo menos, y un poquito de cine, letra de los Sres. Thous y H. Casajuana, música del maestro Asensi, en la que toma parte toda la compañía.

Para esta obra han pintado un completo y magnífico decorado los escenógrafos señores Igual y Pastor, y ha confeccionado un lujoso vestuario y atrezzo la señora viuda de Peris.

APOLO

Sin previa propaganda, casi sin anunciarla siquiera, se ha estrenado en Apolo ayer tarde la primera película de una grandiosa serie de films de apaches y el jefe de policía francés Villard, titulada "Bibí el Relámpago".

Editada por la casa Cines, tiene esta serie y la película estrenada ayer los más atractivos elementos de sorpresas y elegancia, y solo en la presentación de los principales personajes hecha en esta primera película, puede adivinarse ya cuál será su importancia y el mérito y novedad de toda la serie, que eclipsará sin duda a las célebres de las conocidas. Hoy, jueves infantil, se repite esta famosa película, y se estrenan otros cinco, cuyos títulos damos en otro sitio del periódico, alarde de estrenos que solo puede dar Apolo por contar con grandes exclusivas.

ESLAYA

Como ayer dijimos, hoy debutará la eminente trágica Margarita Xirgú, representando "El patio azul", de Rusinol, y "Elektra", de H. Hofmannsthal.

Mañana se celebrará la primera matinee blanca, representándose la comedia "Primeros".

Por la noche habrá un sugestivo espectáculo a precios populares, lo mismo que en las demás funciones en que no trabaje la eminente trágica Margarita Xirgú ni su compañía.

TRIENON PALACE

Seguramente constituirá un acontecimiento la inauguración del nuevo teatro.

Adelantan los ensayos de los conciertos, bajo la dirección del eminente maestro Lassalle.

Durante el día de ayer se despacharon en el cine El Cid localidades para los tres conciertos, y durante el día de hoy y mañana estará abierto el despacho.

Es tal el número de localidades vendidas, que el éxito será brillante.

Sucesos

Detalles de una desgracia

Ampliando la noticia que dimos ayer tarde a última hora, referente a la muerte de una niña por el tranvía eléctrico, frente a la Fábrica de Tabacos, se llamaba la desgraciada criatura Conchita Herrero Bayarri, de tres años de edad.

La desgracia ocurrió cuando iba acompañada de su abuelito, de dos primitas suyas y una criada, y la niña, con una impresión propia de su edad, escapó del grupo que formaba la familia, siendo arrollada y muerta por el tranvía.

El conductor del tranvía fué conducido al juzgado.

Riña

Anoche, a las once, riñeron cuatro mujeres en la calle de la Figuereta, resultando dos de ellas con heridas de consideración, y las otras dos con heridas leves.

Disparo

Anoche, al salir el público del teatro de Ruzafea, se oyó una detonación de arma de fuego, que causó gran alarma, deteniendo la Policía al presunto autor del disparo.

Contra la benemérita

Tres sujetos llamados Agustín Garrigues España, Antonio Ríos Picó y Ramón Puçades Bayona, viajaban sin billete, y cerca de la estación de Alcira, el interventor les exigió el doble pago reglamentario.

Los referidos individuos insultaron y amenazaron al interventor, y éste reclamó el auxilio de la Guardia civil.

El triunvirato apostrofó a los guardias, llenándolos de insultos, y los civiles detuvieron a los tres frescos, que fueron encerrados en la cárcel, a disposición de la autoridad militar.

Asesinato

Hace próximamente un año se suscitó una cuestión en Játiva entre los vecinos Carmelo Samit Fuster y Fernando Expósito Santa Catalina, motivada por el negocio de la cebolla.

Desde entonces, las relaciones entre ambos sujetos fueron algo tirantes, pero cuando se encontraban en la calle observaban la mayor corrección.

Ayer, no se sabe por qué, Fernando esperó oculto en las afueras de la población a Carmelo, en un punto por donde éste había de pasar para ir a sus tierras.

A las seis llegó Samit, acompañado de un hijo suyo de 9 años, y Carmelo le arrojó una gruesa piedra a la cabeza, cayendo sin sentido el desgraciado Carmelo.

Indefenso éste, salió Expósito de su escondrijo, armado con un cuchillo, y le infirió ocho heridas en el pecho, vientre y espalda, matándolo.

El niño defendió a su padre, apedrando al agresor, produciéndole dos heridas contusas en la frente.

El asesino marchóse tranquilamente al hospital de Játiva, donde le fueron curadas las heridas. Luego lo detuvo la Guardia civil.

El juzgado levantó el cadáver.

Robo

Esta mañana, estando ausente la inquilina del piso primero de la casa número 13, de la calle de Mallorquines, han entrado ladrones, robando 90 pesetas.

El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

Las bravías

Anoche, en la calle de la Higuera, promovieron un fenomenal escándalo, aporreándose de lo lindo, cuatro jóvenes llamadas Dolores Mena, Teresa Torrent, Amparo Cerveró y Josefa Serrano.

La Teresa resultó con una herida contusa en la cabeza, que le fué curada en el Hospital.

Denuncias

La benemérita de Siete-Aguas, Millares y Villamarchante ha formulado varias denuncias de cazadores, por carecer de licencia, y pastores, por pastoreo abusivo.

Ahogado

En la acequia de Rascaña, en el camino de Moncada, ha sido hallado esta mañana el cadáver de un hombre, que no ha sido identificado.

El juzgado de guardia ha ordenado el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial.

Porro que muere

A una muchacha de 15 años, llamada Concepción Gallerita, le ha mordido un perro esta tarde, a las tres y media, en la calle de las Balsas (Cabañal), produciéndole una herida, por fortuna leve, en el dorso del pie izquierdo.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 6. Matinée gran módica, 3.ª del 2.º abono: La loca de la casa.—Por la noche a las 9.30. Función popular: La loca de la casa.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche a las 9. Gante de fábrica y Porra baig... por Lispietra. Entrada gratis a las señoras.

TEATRO RUZAFÁ.—Por la noche a las 9.—Miss Australia.—El amigo Melquiades.—España Nueva.

ESLAYA.—Por la noche a las 9.45.—Debut de Margarita Xirgú.—El patio azul.—Electra.

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 6. Gran matinee, 4.ª del 2.º abono: La conquista.—Por la noche a las 9.30. Función popular: Las pecadoras (estreno).

TEATRO DE LA PRINCESA.—No hay función. El sábado estreno de Fantomas ó la banda incógnita.

TEATRO RUZAFÁ.—Por la noche a las 9.—Sangre moza. La sombra del miguelete (estreno).—Miss Australia.

ESLAYA.—Por la tarde a las 9.45: La Primorosa.—Por la noche a las 9.45: Sugestivo programa a precios populares.

Servicio exclusivo para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 3, 17/15

4 por 100 interior. 71/15
4 por 100 interior fin mes. 00/00
4 por 100 interior fin próximo. 00/00
Amortizable 5 por 100. 91/25
Amortizable 4 por 100. 85/00
Banco de España. 450/00
Tabacaleras. 278/00
4 por 100 exterior. 00/00
Francos. 103/90
Libras. 25/92
Azucareras: 00/00, 13/00, 00/00. 274/00
Río de la Plata. 87/00
Cédulas hipotecarias. 87/00
Oro amonedado. 000/00

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 3, 3/50 En el Supremo

Ayer se vió en la Sala de lo Contencioso del Supremo un pleito que plantea una cuestión importante constitucional y pública.

Se recordará que el 22 de junio de 1907 el Infante D. Carlos presentó al ministro de Hacienda una instancia reclamando 50.000 duros de pensión por haber sido Príncipe de Asturias mientras los Reyes no tuvieron ningún hijo varón, heredero de la Corona.

Dicha instancia pasó el Consejo de Estado, y contra el informe de éste presentaron voto particular los Sres. Urzáiz, Eguilior y Ramos Izquierdo, conformándose con el voto de éstos el ministro.

El Infante recurrió ante el Tribunal Contencioso del Supremo, y el Sr. Cobian (padre) informó defendiendo al recurrente.

En nombre de la administración pública, en defensa de ésta, informó el fiscal de dicha Sala D. Gonzalo de la Torre y Traserra, quien demostró que había estudiado perfectamente el asunto.

Dijo que el precepto legal era terminante y que no habrá lugar a tal demanda, y que si al legislador se le había olvidado alguna omisión, no podía olvidarse a los tribunales.

Hay mucha expectación por conocer el fallo.

Reclamación de unos marineros

Dicen de Algeciras que los faluchos de aquella matrícula están paralizados por la imposibilidad de cumplir el requisito que les exigen las autoridades de Gibraltar, de fundear en el sitio antes indicado y de satisfacer una libra esterlina como derecho de puerto.

Una comisión de patronos marchó a Gibraltar y visitó al cónsul de España, a fin de que intervenga en la solución de este asunto.

Los comisionados sacaron de la conferencia buenas impresiones.

Suicidio de una joven

Hace unos días, el 25 de noviembre, llegó a Oviedo Elena Flores, joven bellísima, de elegante porte, acompañada de su novio don Ysmail Quintana, que pertenece a una distinguida familia ovetense.

La hermosa muchacha quedó instalada en un hotel de la capital, y el novio marchó el mismo día 25 a reunirse con su familia, que vive en un punto inmediato a Oviedo.

Elena tuvo ayer con su novio una violentísima conversación por teléfono, y luego pidió una entrevista al padre de aquél, que se oponía tenazmente al matrimonio.

La entrevista se celebró ayer, y como en ella nada consiguió la apasionada mujer, toda vez que el padre de su novio insistió una vez más en la negativa, Elena se tomó diez pastillas de sublimado y esperó tranquila á que el veneno produjese sus fatales efectos.

Al sentir los horribles dolores precursores de un fin próximo, llamó a la camarera del hotel, y le dijo que la llevasen a morir al hospital, y así fué, en efecto. Momentos después de ingresar en el benéfico establecimiento, dejó de existir la infeliz enamorada.

MADRID 3, 14/30

Horrible explosión

SEIS MUERTOS

Esta madrugada se recibió un despacho de Londres, comunicando una noticia importante.

En la conocida fábrica de Bradford ocurrió ayer una terrible explosión.

Las primeras impresiones reflejan el pánico que sintió la ciudad ante la catástrofe, creyéndose que ésta había alcanzado grandes proporciones.

Al lugar del suceso acudieron inmediatamente autoridades y vecindario.

Comenzaron inmediatamente los trabajos de socorro.

Fueron recogidos seis muertos y muchos heridos.

La ciudad ha sufrido desperfectos de consideración.

La prensa

"El Imparcial".—Hablando del debate sobre la destitución de Unamuno, dice: "La política y las letras son dos mundos que ignoran."

En el Congreso se gritó ayer contra los sabios Unamuno y Azorin.

Las palabras del ministro de Instrucción fueron excesivas, de tono enojoso del debate personal.

Ayer, después del debate, pudo deducirse que es preciso separar la política de la Universidad, dándole la autonomía."

Creo que algunos defensores de Unamuno actuaron ayer de Camprodón.

"Reusamos, pues,—añade,—el fallo que ayer dió la mayoría."

"El Liberal" dice: "La guerra continúa encaimada. Los combates son indecisos y escasean las noticias."

"La Mañana".—Dice que el Sr. Bergamín estuvo muy enérgico en la réplica al diputado Sr. Domingo, aunque en algún momento llegó a extraviarse en giros de mordacidad malagueña.

"A B C".—Manifiesta que la primera parte del discurso del Sr. Bergamín y luego la rectificación, fueron discursos magistrales.

El único punto censurable fué que en la primera parte se apasionó contra el señor Unamuno.

"El País".—"Ahora está demostrándose—escribe—cuán injustamente nos calificaban de bandidos cuando defendíamos las teorías pacifistas."

"El Debate".—Elogia el discurso del señor Bergamín, diciendo que ha tenido como consecuencia el desvanecer por completo hasta la última sombra que pudiera haber respecto a la legalidad de tan discutida destitución.

"El Universo" declara hoy: "El ministro de Instrucción pública no necesitó ayer tarde el concurso de su proverbial elocuencia y de sus conocimientos parlamentarios."

También se comenta el hecho de que en el Consejo de hoy se haya tratado como de pasada de este asunto.

Los catalanes se hallan contrariados, y dicen que se reunirán para adoptar acuerdos.

Añaden que se proponen emprender una campaña con mayores bríos que hasta ahora.

Los representantes de Aragón y de otras regiones centrales se colocarán enfrente de las pretensiones de los catalanes.

La interpelación Simó

Mañana explanará el Sr. Simó su interpelación sobre la carta de los capitanes de las "mias".

Intervendrán los Sres. Vázquez de Mella, Amado, Soriano y otros.

El Sr. Lloréns ha declarado que no hará uso de la palabra si no se le alude directamente.

Las Cortes

Congreso

A las tres de tarde abre la sesión el señor González Besada.

Desanimación en escaños y tribunas. La presidencia concede la palabra a varios diputados que la tenían solicitada, y como no se hallan en la Cámara, se reanuda la interpelación sobre la salubridad en Madrid.

Interviene el Sr. Fañas.

El Sr. Nicolau explica las ventajas que reportan las aguas de Lozoya.

Se suspende este debate para que el señor Soriano haga más preguntas.

Pregunta el Sr. Soriano al ministro de Estado si conoce la situación difícil por que atraviesan los españoles en Méjico.

También pregunta si es cierto que á bordo de un buque alemán han sido asesinados unos súbditos españoles.

Dirigiéndose al ministro de la Gobernación le pregunta qué ocurre en Huesca.

El gobernador de aquella ciudad ha prohibido que se represente en el teatro la obra "Las pecadoras", considerándola inmoral.

Esa prohibición falta abiertamente a la ley—dice el orador.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

El gobernador de Huesca no ha prohibido la representación de "Las pecadoras".

Si no se representó esta obra fué porque así lo exigió el abono.

Para nada tuvo que intervenir el gobernador civil, que únicamente puede limitarse al cumplimiento de la ley intelectual.

¿Está satisfecho el Sr. Soriano?

El Sr. Soriano: Sí. Muchas gracias. Esta noche espero á S. S. en Eslava. (Grandes risas)

El señor marqués de Lema manifiesta que ha hecho el Gobierno cuanto ha podido por los españoles residentes en Méjico, protegiéndolos y corrompiéndolos.

Es muy difícil poder recurrir al gobierno mejicano. Nadie desconoce que á diario se varían los Gabinetes mejicanos.

Nuestros representantes tropiezan, pues, con el inconveniente de no poderse entender concretamente con una representación oficial.

Declara que en parte tiene razón el señor Soriano.

Es cierto que al fondear un buque alemán en Pernambuco fueron asesinados unos súbditos españoles.

Hemos dado órdenes á nuestros representantes para que abran las oportunas informaciones sobre todo lo ocurrido.

El Sr. Díaz Calleja se ocupa elocuentemente de la situación de los españoles en Méjico.

Lamenta que este Gobierno no les ampare como es debido.

Si no hay posibilidad de recurrir por la vía diplomática, búsquense otros caminos. (Muy bien)

Le contesta el señor marqués de Lema, y expone cuantos trabajos ha realizado el Gobierno para socorrer á los españoles.

El Sr. Santacruz pide que se ampare á nuestros compatriotas.

Le contesta brevemente el señor marqués de Lema.

Orden del día.

Se reanuda la discusión del presupuesto de Fomento.

El Sr. Miró combate el capítulo 14 y censura que no se cuiden las carreteras.

(Sigue la sesión.)

Senado

Abre la sesión el general Azcárraga. Ocupan el banco del Gobierno los ministros de Fomento é Instrucción.

Orden del día.

Se procede á la segunda lectura de la proposición del Sr. García Molinas sobre la construcción de hoteles, apoyándola su autor.

Se toma en consideración, y lo propio ocurre con otra proposición del Sr. Calbetón.

Queda aprobada la ley de Amistía.

El señor conde de Torreañaz hace algunas observaciones relacionadas con el debate sobre sales potásicas.

El Sr. Dato, de uniforme, sube á la tribuna y dá lectura á los proyectos de ley relativos á imposición de penas á los que cometan delitos contra notarios en funciones electorales, y creando un registro en Carrteras.

Se suspende la sesión hasta que llegue el general Echagüe.

Una vez en el salón de sesiones el ministro de la Guerra, se pone á discusión el proyecto de ley sobre ascensos de los segundos tenientes de la escala de reserva retribuida, aceptándose una enmienda al artículo 1.º, firmada por el general Weyler, y otra del señor Carranza, haciendo extensiva la reforma á los tenientes de infantería de Marina.

El Sr. Romero retira una enmienda.

Se aprueba el proyecto, y se levanta la sesión.

En la frontera de Prusia del Este fracasó la tentativa de un ataque, por sorpresa, de los rusos á las posiciones alemanas fortificadas en el Este de Darkehmen.

Hicieron los alemanes 600 prisioneros entre oficiales y soldados.

Al Sur del Vistula los contraataques alemanes obtuvieron éxito.

Cogieron 18 cañones y más de 4.500 prisioneros.

En la Polonia del Sur no ocurre novedad.

De origen francés

Burdeos.—Dicen de Petrogrado que en la noche del 1 al 2 del corriente los alemanes intentaron atacar las posiciones rusas del N. de Lodz con gran empuje, siendo rechazados.

En Cracovia los rusos tomaron la posición de Velitshka.

En Hewartal, camino de Polonia, se ha señalado un cuerpo de ejército de 50.000 soldados de caballería con ocho ametralladores.

Dícese que el Kaiser se halla en Hinstenburg, y se propone recorrer la línea E. y visitar las tropas austriacas.

De origen italiano

Roma.—Los austriacos siguen su avance en Servia.

Ultimamente ocuparon los montes Subbor, punto culminante en el camino de Baljedó á Natiach.

De Constantinopla dicen que los turcos han batido á los rusos en el Cáucaso.

Ember-Pachá, antes de marchar á Smirna, sacó 200.000 francos que tenía depositados en el Banco.

Fallecimiento

Londres.—A la edad de 82 años ha fallecido el almirante Mahan, muy competente en asuntos navales y autor de varias obras de crítica histórica.

Los boers

Londres.—Los boers han sido batidos completamente.

El general Botha ha marchado á Africa Occidental alemana.

De Egipto

